



Das war ein Chorklang: Der Männerchor singt zusammen mit Süss³ (an der Säge Domenica Ammann, hinten mit Handtasche Gabriela Bürgler Ganz) «Oh du lieäbs Ängeli...» | 71

«Wir sind heute für Sie die Süssen»

Männerchorkonzert in Hitzkirch

Wenn rund 60 Männer zusammen mit drei Frauen singen, kommt das Publikum voll auf die Rechnung. Es war das letzte Jahreskonzert unter der Leitung von Lorenz Ganz.

Da sage einer, ein Männerchorkonzert sei eine ernste Sache. Nein, denn was der Männerchor Hitzkirch zusammen mit der Frauengruppe Süss³ am Freitag und Samstag im jeweils vollen Pfarreiheim unter der hervorragenden Leitung von Lorenz Ganz bot, war trefflich und frivol. «Sehr verehrte Damen und Herren, wir möchten Sie herzlich begrüssen. Sie sitzen gemütlich auf Ihren Plätzen und wir, wir sind heute die Süssen.» Mit diesem Eröffnungslied schnitt der stattliche Chor das Motto seines Jahreskonzertes an: Süss und sauer. Ein Thema, das ihn zu Einigem inspirierte und beim Publikum bestens ankam. In den Liedern ging es um Herz und Schmerz, Sonne und Regen. Oder ums Baden.

Klassik und Nostalgie

Mit zwei Klassikern des deutschen Komponisten Robert Volkmann zeigte der Chor, wie präzise und klar er singt. Nach der Pause ging es mit «Wenn die Elisabeth nicht so schöne Beine hätt»

und «Ich hab das Fräulein Helen baden seh'n» in die Welt der nostalgischen Lieder. Keine leichte Aufgabe, denn die Lieder, die so leicht ins Ohr gingen, verlangten vom Chor Sicherheit in allen Stimmlagen und Genauigkeit. Zu Recht gabs Riesenapplaus.

Dirigent tritt zurück

Hitzkirch Dirigent Lorenz Ganz verlässt im Sommer den Männerchor Hitzkirch. Zwei Gründe bewegten ihn zum Rücktritt, sagt er. «Nach fünf Jahren im Männerchor-Business – zwei Jahre in Rothenburg und drei in Hitzkirch – ist für mich die Zeit reif, Raum für neue Herausforderungen zu schaffen, ohne konkrete Bestimmung.» Und bereits bei den ersten Anstellungsgesprächen, als noch ungewiss war, ob das Seminar/Gymnasium umziehen werde oder nicht, habe er dem Vorstand gesagt, dass für ihn eine Anstellung beim Männerchor interessant sein werde, solange die Schule in Hitzkirch bleibt. Die Tradition, dass jeweils ein Seminar- und Musiklehrer den Männerchor Hitzkirch leite, geht mit dem Wegzug nach Baldegg nun zu Ende. | 71

Harte Probenarbeit sei dem Konzert unter der Leitung von Lorenz Ganz vorausgegangen, sagte Präsident Edi Kost. Der Einsatz zahlte sich aus, der Gesang gefiel, die Zwischeneinlagen der beiden jungen Männerchörlern Tom Estermann und Tobias Grüter waren mitreissend und das Frauentrios Süss³ das Pünktchen auf dem i.

Dass das Konzert zum Erlebnis wurde, geht auch auf dessen Konto. Mit Schirm, Charme und Sonnenhut riss es das Publikum aus dem Alltag. Die drei Frauen eroberten deren Herzen von Anfang an mit Liedern wie «Lollipop», «Nach em Räge schiint d'Sunne», «So ein Mann» oder «Heisse Küsse».

Abschied von der Kantonalafahrt

Der Männerchor bereitet sich auf das 49. Kantonale Gesangsfest in Wolhusen vor. Am 30. Juni tritt er zusammen mit dem Vokalensemble der Kantonalen Mittelschule Seetal – es steht ebenfalls unter der Leitung von Lorenz Ganz – am Eröffnungskonzert auf. Edi Kost: «Wir werden mit diesem über 100-köpfigem Chor das Amt Hochdorf vertreten.»

Am 1. Juli heisst es dann, sich von der Kantonalafahrt zu trennen, die seit dem «Kantonale» 2002 in Hitzkirch einen Ehrenplatz einnahm. | Rita Leisibach